

### english version below ###

Sehr geehrte Studierende,

wie in der Vergangenheit vergibt das International Office in 2025 mehrere Stipendien aus Mitteln der **Stipendienstiftung Rheinland-Pfalz**. Die Stipendien davon werden vergeben an:

- gute bis sehr gute Outgoings, die ein Auslandssemester (Studium, Praktikum oder eine Summer School) an einer Hochschule, Partnerhochschule oder in einer Firma verbringen wollen (je nach Land, Dauer, Bewerberlage zwischen etwa 500 € und 2.500 €)
- gute bis sehr gute ausländische Studierende als Unterstützung während der Bachelor-/Masterarbeit (1.200 €, Kopie der Anmeldung der Arbeit ans IO).

Wir weisen darauf hin, dass bei ansonsten gleichen Voraussetzungen gesellschaftlich engagierte Personen bei der Stipendienvergabe bevorzugt werden

Das International Office und die Auslandsbeauftragten der Fachbereiche nehmen die Auswahl vor. Die Vergabe der Stipendien erfolgt vorbehaltlich der Bewilligung und Zuteilung der beantragten Mittel.

Vollständige Bewerbungsunterlagen müssen bis zum **23.05.2025, 12:00 Uhr** eingereicht werden. Dazu gehören:

- Das Antragsformular: <https://www.hs-kl.de/international/international-office/aktuelles> (Bewerbung um ein Stipendium)
- Möglichst ein bestätigtes Learning Agreement/Praktikumsvertrag (für Outgoings)
- Aktuelle Immatrikulationsbescheinigung
- Nachweis über das Anmeldedatum der Abschlussarbeit (bei Bewerbungen für Abschluss-Stipendien)
- Aktueller Notenauszug des bisherigen Studiums (mit Notendurchschnitt der bisher bestandenen Leistungen, ggf. selbst ausrechnen und vermerken!)
- Nachweis Sprachkenntnisse auf dem Niveau B2 der Studien-/Arbeitssprache (nicht für Studienabschlussstipendien) z. B. Testergebnisse/Zertifikate/Schulzeugnisse
- Begründung der Sinnhaftigkeit des Auslandsaufenthaltes für das jeweilige Studium im Feld „Motivation“ des Bewerbungsformulars (keine zusätzlichen Texte oder Erklärungen)

Entscheidende Auswahlkriterien für die Förderung von Auslandsstudium oder Auslandspraktikum sind:

- Erbrachte Studienleistung (Qualifikation)
- Sinn und Zweck des geplanten Aufenthalts für den weiteren Studienverlauf
- Einschlägige Sprachkenntnisse

Die Unterlagen zum Stipendienantrag können **ausschließlich per E-Mail und in EINEM pdf-Dokument zusammengefasst; max. Dateigröße 5 MB** an [io@hs-kl.de](mailto:io@hs-kl.de) eingereicht werden. Antragsteller erhalten eine Empfangsbestätigung. Die Vollständigkeit der Bewerbungsunterlagen obliegt der Verantwortung der Bewerber und wird nicht extra bestätigt oder geprüft.

Die Auswahlentscheidung ist spätestens 8 Wochen nach der Deadline abgeschlossen.

Hinweis: Bitte beachten Sie, dass ein Stipendium u. U. auf andere Einkünfte (Auslands-BAFÖG bzw. andere Stipendienggeber) angerechnet werden kann und ggf. steuerpflichtig ist.

Falls Sie noch Fragen haben: [kontaktieren Sie uns gerne!](#)

---

Dear students,

As in the past, the International Office is awarding several scholarships in 2025 with funds from the **Rhineland-Palatinate Scholarship Foundation**. The scholarships will be awarded to

- good to very good outgoing students who wish to spend a semester abroad (study, internship or a summer school) at a university, partner university or in a company (depending on the country, duration, applicant situation between around €500 and €2,500)
- Good to very good foreign students as support during their Bachelor's/Master's thesis /Master's thesis (€ 1,200, copy of the thesis application to the IO).

We would like to point out that, all other things being equal, preference will be given to socially committed individuals when awarding scholarships

The International Office and the international representatives of the departments make the selection. Scholarships are awarded subject to approval and allocation of the requested funds.

Complete application documents must be submitted by **23.05.2025, 12:00 h noon**. These include:

- The application form: <https://www.hs-kl.de/international/international-office/aktuelles> (application for a scholarship)
- If possible, a confirmed learning agreement/internship contract (for outgoings)
- Current certificate of enrollment
- Proof of the registration of the thesis (for graduation scholarships)
- Current transcript of grades from previous studies (with grade point average of previous grades, calculate and note down yourself if necessary)
- Proof of language skills at level B2 of the language of study/work (not for degree scholarships) e.g. test results/certificates/school reports
- Justification of the usefulness of the stay abroad for the respective degree program in the "Motivation" field of the application form (no additional texts or explanations)

Decisive selection criteria for funding a study or internship abroad are:

- Academic achievement (qualification)
- Sense and purpose of the planned stay for the further course of studies
- Relevant language skills

The documents for the scholarship application can **only be submitted by e-mail and summarized in ONE pdf document; max. file size 5 MB** to [io@hs-kl.de](mailto:io@hs-kl.de). Applicants will receive a confirmation of receipt. The completeness of the application documents is the responsibility of the applicant and will not be confirmed or checked separately.

The selection decision is completed no later than 8 weeks after the deadline.

Note: Please note that a scholarship may be offset against other income (BAFöG abroad or other scholarship providers) and may be subject to tax.

If you have any questions, please do not hesitate to [contact us!](#)

Mit freundlichen Grüßen / Kind regards



Beatrice Melendez & Shanshan Xu

Referat Internationales und Sprachen - International Office

Incoming / Outgoing Mobility

Hochschule Kaiserslautern

University of Applied Sciences

Campus Kammgarn, Raum F1.019

Schoenstr. 11 | 67659 Kaiserslautern

[io@hs-kl.de](mailto:io@hs-kl.de)

[www.hs-kl.de/io](http://www.hs-kl.de/io)

**Verantwortung. Vernetzung. Vielfalt. Impuls.**